

Presse-Information

In Kooperation mit Land OÖ und IT-Unternehmen Parkside Interactive gestartetes Wohnbau-Förderungsportal hat sich bewährt

Linz, 16.04.2024

Innovativ, digital, zeitsparend: Wohnbau-Förderungsportal hat sich bewährt

Mit dem Wohnbau-Förderungsportal bietet die HYPO Oberösterreich gemeinsam mit dem Land OÖ eine neue und vollständig digitale Abwicklung von Förderdarlehen für den privaten Wohnbau oder neu errichtete Eigentumswohnungen an. Das Online-Portal ist seit Mitte 2023 verfügbar und punktet neben einfacher Handhabung insbesondere durch einen völlig papierfreien Ablauf und eine hohe Zeitersparnis.

Im Sinne einer zeitgemäßen, umwelt- und kundenfreundlichen Abwicklung der OÖ Wohnbauförderung entwickelte die HYPO Oberösterreich im Vorjahr in Zusammenarbeit mit dem Land OÖ und dem Entwicklungspartner Parkside Interactive das neue Wohnbau-Förderungsportal. Nach einer fünfmonatigen Entwicklungsphase ging das Online-Portal im Juni 2023 in Betrieb. Sämtliche Anträge im Rahmen der OÖ Wohnbauförderung werden seither über das Portal unter [wohnbaufoerderungportal.hypo.at](https://www.wohnbaufoerderungportal.hypo.at) papierlos abgewickelt. Die vollständige Digitalisierung der Beantragung bringt viele Vorteile:

Schritt-für-Schritt-Anleitung

Das Wohnbau-Förderungsportal leitet übersichtlich und Schritt-für-Schritt durch den Beantragungsprozess. Von der Datenschutz-Erklärung über das SEPA-Lastschriftmandat bis hin zum Energieausweis können alle benötigten Dokumente online ausgefüllt bzw. hochgeladen werden. Ein weiterer Vorteil: Alle Daten, die bereits beim Förderantrag an das Land OÖ angegeben wurden, werden automatisch ins Wohnbau-Förderungsportal übernommen und müssen nicht erneut eingegeben werden. Übersehene oder fehlerhaft ausgefüllte Felder gehören dank des Portals ebenfalls der Vergangenheit an, da das System vor jedem weiteren Schritt überprüft, ob alle nötigen Informationen eingetragen sind.

Ist alles fertig ausgefüllt, wird automatisch ein zusammengefasstes PDF-Dokument generiert, das sämtliche relevanten Dokumente beinhaltet. Dieses kann von den Kund*innen per Handy-Signatur/ID Austria oder auf Wunsch auch händisch unterschrieben werden. War bisher unter jedem Einzel-Dokument eine Unterschrift erforderlich, so wird mit dem neuen Wohnbau-Förderungsportal nur noch eine einzige Unterschrift benötigt.

In 25 Minuten ausgefüllt

Dank des nutzerfreundlichen Aufbaus des Portal gelingt das Ausfüllen der Dokumente sehr zeitsparend, durchschnittlich dauert dieser Schritt lediglich 25 Minuten. In Summe verkürzt das neue Wohnbau-Förderungsportal die durchschnittliche Bearbeitungsdauer für die Antragsteller*innen im Vergleich zum analogen Antragsverfahren um rund 80 Prozent.

Nach dem Ausfüllen und der Unterschrift erhalten die Kund*innen binnen weniger Tage einen Link zur Online-Identitätsprüfung, die für den Abschluss eines Darlehensvertrag erforderlich ist. Mittels Smartphone-

Wir schaffen mehr Wert.

Kamera und Reisepass kann auch die Identitätsprüfung gänzlich digital erfolgen. Auf Wunsch ist die Identitätsprüfung auch weiterhin persönlich in einer der 11 Filialen der HYPO Oberösterreich möglich.

„Uns war wichtig, mit dem Wohnbau-Förderungsportal ein Online-Service zu entwickeln, das einfach zu bedienen ist und es unseren Kundinnen und Kunden ermöglicht, sich vollkommen auf ihr Wohnprojekt zu konzentrieren. Das bisher sehr positive Feedback bestätigt uns, dass wir mit der Digitalisierung einen immensen Innovations-Schub bewirken konnten“,

sagt Klaus Kumpfmüller, Vorstandsvorsitzender der HYPO Oberösterreich.

„In der knapp fünfmonatigen Projektphase hat das gemeinsame Projektteam mit der HYPO Oberösterreich ein zukunftsfittes Online-Portal erstellt. Besonders wichtig war uns eine intuitive *User Experience*, mit der sowohl die Antragsteller*innen als auch die Kundenberater*innen durch den geführten Prozess der digitalen Wohnbauförderung komfortabel ans Ziel gelangen“

sagt Christoph Platzer, CEO von Parkside Interactive.

Foto

Zur honorarfreien Verwendung

Credits: HYPO OÖ



v. l. n. r.: HYPO OÖ-Vorstandsvorsitzender Klaus Kumpfmüller, Parkside Interactive-CEO Christoph Platzer, HYPO OÖ-Projektleiter Alexander Fischer.

Für weitere Informationen steht Ihnen gerne zur Verfügung:

Rainer Kargel

Telefon: 0732/7639-54400

Mobil: 0676/81430400

E-Mail: rainer.kargel@hypo-ooe.at

www.hypo.at

Die HYPO Oberösterreich

Die HYPO Oberösterreich ist mit ihrer mehr als 130-jährigen Firmengeschichte eine der renommiertesten und traditionsreichsten Banken Österreichs. Mit einer Bilanzsumme von acht Milliarden Euro zählt sie zu den 20 größten Geldinstituten Österreichs.

Insgesamt betreuen die aktuell rund 410 Mitarbeiter*innen der Bank an elf Standorten (zehn in Oberösterreich und einem in Wien) über 100.000 Kund*innen. Haupteigentümer ist das Land OÖ.

www.hypo.at

Kennzahlen	^{*)}
Bilanzsumme	7,97 Mrd. Euro
Jahresüberschuss vor Steuern	40,1 Mio. Euro
Return on Equity	8,1 %
Kernkapitalquote	13,7 %
S&P Rating (2023)	A+, Ausblick stabil

**) Zahlen aus dem Konzernabschluss 2022*